

Junge Bauunternehmer im Alten Stahlwerk

■ Jahrestreffen in Neumünster zu den Themen Strategie, Führung, Businessplan & Bauvertrag

Die jungen Bauunternehmer aus Schleswig-Holstein trafen sich Ende Oktober dieses Mal zu einer eintägigen Sitzung anlässlich ihres Jahrestreffens in Neumünster. Dieser Gruppe gehören alle interessierten Jungunternehmer der im Baugewerbeverband Schleswig-Holstein organisierten Unternehmen bis zu einem Höchstalter von 45 Jahren an.

In dem eindrucksvollen Tagungsort, dem Alten Stahlwerk in Neumünster, begann das Treffen mit einem Empfang und Grußwort durch den Sprecher der jun-

gen Bauunternehmer, Dipl.-Ing. Lutz Becker sowie einem Gedankenaustausch für die zukünftige Gestaltung der Treffen. Mehrheitlich wurde beschlossen, im Jahr 2014 keinen Neujahrsempfang durchzuführen, da am 21. und 22. Februar 2014 bereits das Bundestreffen in Stuttgart stattfindet. Alternativ soll es ein Frühlingstreffen geben, bei dem mit Blick auf die dann hoffentlich verbesserte Wetterlage ein attraktives Programm angeboten werden könnte.

Im Anschluss an die Begrüßung stellte sich der neue Mitar-

beiter der VHV-Geschäftsstelle in Kiel, Rechtsanwalt Marcel Brockmann, kurz vor und informierte die Teilnehmer im Überblick über das Leistungsangebot der VHV Versicherung. Dieser Einführung folgte ein Vortrag zum Thema „Strategie, Führung und Businessplan im Bauunternehmen“. Dipl. Kfm. Rainer Liebenow referierte zu diesem interessanten Themenkomplex. Dabei wurden die Teilnehmer in die strategischen Überlegungen zur Gewinnung eines Erfolgsplanes eingebunden und es entwickelte sich eine rege produktive Diskussion.

Nach der Mittagspause beschäftigten sich die jungen Bauunternehmer mit der Problematik „Bauvertrag“. Diplom-Bauingenieur Rainer Erb behandelte diesen „Von der Wiege bis zur

Bahre“, indem er Fragen zur Verhandlungstaktik, Nachträgen, dem Abnahmegespräch und Abrechnungsfragen mit den Teilnehmern erörterte. Dabei hatten die Teilnehmer die Gelegenheit, eigene Erfahrungen einzubringen und damit Ideen für Verhandlungssituationen zu vermitteln.

Der gemütliche Teil des Tages gehörte dem anschließenden Abendprogramm, bei dem die Teilnehmer das Erlernete diskutieren konnten. Ausdrücklichen Dank sagten die Teilnehmer der VHV Versicherung für das Getränke-Sponsoring.

Über das im Februar nächsten Jahres stattfindende Bundestreffen der Jungen Bauunternehmer in Stuttgart werden wir rechtzeitig informieren. Wir möchten alle Interessierten bitten, sich diese Termine bereits vorzumerken.